

El consejero de Sanidad ha visitado hoy las instalaciones reformadas integralmente y que ocupan una superficie de 1.100 metros cuadrados

## La Comunidad de Madrid estrena la nueva planta de Psiquiatría en el Hospital público Ramón y Cajal

- El proyecto se ha realizado en tres meses, con una inversión de 2,4 millones de euros
- Dispone de una unidad de hospitalización con nueve habitaciones dobles y dos individuales
- También se ha remodelado la Unidad de Trastornos de la Conducta Alimentaria, ampliándose su dotación de camas
- El Plan de Salud Mental y Adicciones 2022/24, ya aprobado, cuenta con inversiones de más de 43 millones

**17 de enero de 2023.-** La Comunidad de Madrid estrena en el Hospital público Universitario Ramón y Cajal la reforma integral de la unidad de hospitalización de Psiquiatría, un espacio de 1.100 metros cuadrados que acoge también la Unidad de Trastornos de la Conducta Alimentaria (TCA).

El consejero de Sanidad, Enrique Ruiz Escudero, ha visitado hoy las nuevas instalaciones, cuyo proyecto de remodelación, realizado en tres meses con una inversión de 2,4 millones de euros, ha tenido como objetivo prioritario adecuarlas a las necesidades de seguridad y confortabilidad establecidas para los pacientes y también para los profesionales mejorando la humanización y la calidad asistencial.

La planta de hospitalización de Psiquiatría cuenta ahora con nueve habitaciones dobles y dos individuales, todas ellas con baño completo dotado de las medidas de seguridad adecuadas; comedor; dos espacios para sala de estar de los pacientes; otra amplia de terapia ocupacional; un control de enfermería; consultas para los facultativos, así como diversas dependencias.

Se han instalado puertas de doble acceso y un circuito interno de televisión cerrado ubicado en los dos controles de enfermería habilitados. Asimismo, todos los elementos materiales son más resistentes y seguros para que no se puedan manipular como, por ejemplo, la instalación de los gases medicinales, que están protegidos por una superficie plana a modo de tapón, al igual que todos los elementos de los baños con los que cuenta cada habitación, conforme a la normativa exigida para este tipo de áreas de hospitalización. Para llevar a cabo la

reforma, fue necesario que la hospitalización de los pacientes adultos, así como los profesionales encargados de su atención, se desplazaran mientras durasen las obras al Hospital Dr. Rodríguez Lafora.

En cuanto a la unidad de hospitalización de TCA, ha visto ampliada su dotación de camas, con dos habitaciones dobles y una individual, con una mejora notable de los espacios comunes y del comedor terapéutico, así como el destinado a los profesionales. Se trata de un recurso pionero y de referencia en todo el ámbito de la Comunidad de Madrid y, además, dispone de un programa de hospital de día y comedor terapéutico donde realizan seguimiento como pacientes externos hasta un total de 10. En este caso, por las características de las pacientes, la unidad fue reubicada en un espacio del propio Hospital Ramón y Cajal durante los trabajos de remodelación.

La unidad de hospitalización, incluyendo también el área de TCA, registra anualmente en torno a 500 ingresos, con cerca de 7.200 estancias, según los últimos datos disponibles.

## **RELEVANCIA NACIONAL E INTERNACIONAL**

El Servicio de Psiquiatría ha contribuido a lo largo de los años al prestigio de este hospital público madrileño como centro de referencia nacional e internacional, tanto en la actividad asistencial, a través de programas propios como en la docente e investigadora. Así, es destacada su trayectoria en la formación de especialistas MIR, entre otros, conformando una unidad docente multidisciplinar en Salud Mental acreditada desde 2011, así como en la docencia de pregrado y formación continuada.

Asimismo desarrolla una importante actividad investigadora, evidenciable a través de la elevada producción científica y un liderazgo en grupos de investigación dentro del Instituto Ramón y Cajal de Investigación Sanitaria (IRYCIS). También a nivel nacional, constituyéndose en la dirección de uno de los 24 grupos CIBER de Investigación Biomédica en Red de Salud Mental del Instituto de Salud Carlos III.

## **NUEVO PLAN DE SALUD MENTAL HASTA 2024**

La reforma integral de la unidad de hospitalización de Psiquiatría del Hospital Universitario Ramón y Cajal contribuye a la ampliación y mejora de recursos de atención especializada que está impulsando la Oficina Regional de Salud Mental y Adicciones. En este sentido, cabe destacar la reciente aprobación del Plan Estratégico de Salud Mental y Adicciones de la Comunidad de Madrid 2022/24, dotado con una inversión de más de 43 millones de euros y que supone la contratación de 370 profesionales especialistas en Psiquiatría, Psicología clínica, Enfermería o Terapia ocupacional.